
 

 

 

PV N° 3/2023-2024 
Réunion de Bureau du 03-10-2023 

 
 
Présents : CHAPELLON Marie-Pierre, CLUZEL Franck (visio), LACQUIT Céline, MULAS Janine, PERRIER 
Clément, SCOMPARIN Joël, VACHER Pierre, USCLADE Virginie. 
 
Excusés : CELLIER Jean, LABARTHE Renaud, TAEYE Corinne  
 
Invités : BEAUREGARD Joëlle, CHASSARD Pierre-Yves, MORATA Greg (visio) 
 
Invité excusé : LEMAIRE Éric 
 
Absent : SERRES Alain, 
 
La réunion a lieu en présentiel et en visio et débute à 18h45.  
 
 

1. Ouverture : Joël SCOMPARIN 
 
Joël Scomparin remercie toutes les personnes présentes. Au niveau de la Commission de Discipline, 10 dossiers 
ont été ouverts sur la première journée. Jérôme Duffoux, Président de la Commission, a assisté à une réunion des 
Présidents de Commission de Disciple à la FFBB le 30 septembre. Il faut veiller à harmoniser les décisions entre 
les secteurs. Il faut rester vigilant sur le bon déroulement des rencontres et cette saison, commence hélas, sur un 
nombre d’incidents trop important et alarmant. 
 
Joël Scomparin a assisté, samedi matin en Haute Savoie, à l’inauguration du siège de la Haute Savoie. Jean-Pierre 
Hunckler représentait la FFBB, Christophe Brun le CD01, Radouane Bousselougia pour le CD2607, Pierre Depretis 
pour la FFBB et le CD69, Monique Mopin pour le CD38 et un représentant du CD73. Ce nouveau siège est un bel 
outil. 
 
Vendredi soir avait lieu le Comité Directeur du 69 – il n’y a rien de particulier. 
 
Joël Scomparin va prendre rendez-vous avec la FFBB pour faire un point sur les futurs projets. Les commissions 
travaillent on avance. Céline Lacquit a réuni tous les vérificateurs au niveau de la Commission des compétitions. 
Les surclassements sont envoyés trop tardivement par les clubs. Il y a eu un contrôle sur les obligations pour les 
championnats. Il n’y a pas trop d’écart, tout devrait être solutionné. 
 
En ce qui concerne les prochaines échéances :  

- Le vendredi 17 novembre : le séminaire des salariés 
- Le samedi 18 novembre : Comité Directeur 

Les membres du Comité Directeur qui veulent assister au séminaire seront les bienvenus et les salariés auront 
également la possibilité d’assister au Comité Directeur. Tout se déroulera à Chaponnay, au siège de la ligue de 
rugby. 

- Les 23-24-25 novembre : le tournoi 3x3 à Monistrol – la Ligue a transmis la convention, à la FFBB, pour le 
partenariat avec les 8 joueuses. La ligue a été relancée la FFBB car il n’a actuellement pas de retour. On 
espère avoir les éléments lors de l’Assemblée Générale de la FFBB, la semaine prochaine, au Puy du Fou 

 
2. Commission de Discipline : Janine Mulas 

 
Janine Mulas se renseignera pour participer, en tant qu’invitée, à quelques commissions de discipline, 
accompagnée de Jérôme Duffoux. 
Pour étoffer cette commission, toutes les personnes voulant s’investir seront les bienvenues. Un appel à 
candidature sera refait à tous les comités pour le bon traitement des dossiers.  
 
 
 



 

 

 

3. Point sur le sportif  
 

Lors du dernier Comité Directeur, une demande, par rapport aux mutations, a été votée et refusée au club de 
Chambon Feugerolles.  Le club a fait une demande auprès de la FFBB suite à la mise en sommeil du club de 
l’ASEB. 
Réponse de la FFBB par mail : elle est informée mais seule la ligue est compétente pour les règlements des 
championnats ligue. 
Joël Scomparin a proposé à la FFBB de prendre la décision, de ne pas comptabiliser les mutations venant de 
l’ASEB. 
 
En ce qui concerne la demande du club de Chambon Feugerolles, elle est soumise à nouveau au vote : possibilité 
de dérogation. 
Le bureau maintien la décision prise lors du dernier comité directeur, pas de dérogation. 
 
Céline Lacquit : une visio a été organisée avec les vérificateurs pour recadrer le fonctionnement. Pascal Malaquin 
et Laurence Gafforini étaient également présents pour des échanges les dérogations. 
Toutes les catégories sont prises. L’équipe peut néanmoins être étoffée, si d’autres bénévoles veulent être 
vérificateurs. Une douzaine de personnes œuvrent dans cette commission. Il a été décidé que tous les contrôles 
doivent se faire avant le mardi midi. 
 
Les brûlages ont été enregistrés sur FBI par Sandrine Sarrio, secrétariat. 
 
Question : 
Est-ce que le logiciel vérifiera, au niveau des brûlés, pour les phases finales. 
Non les contrôles seront faits par la commission des compétitions. 
D’autres réunions en visioconférence sont prévues au cours de la saison. 
 
Des matchs de barrage sont prévus, il faut que les comités fassent un retour sur la date choisie. Un message leur 
sera envoyé. 
 

4. Formation du joueur : Greg Morata 
 
Un séminaire a eu lieu à Biarritz  
Nous avons travaillé sur le championnat U15 élite. Il y a un projet d’évolution voire de « révolution ». La réflexion : 
faire un championnat des pôles ou continuer le championnat des clubs ? 
On a profité du séminaire des pôles pour parler au nom de la ligue ARA. Sur un vote anonyme, les collègues à 90/ 
93%, étaient pour le maintien des U15 élite en club.  
Il a évoqué de faire évoluer cette compétition. Mais il faudrait également réfléchir à une évolution sur les catégories 
U13 et U18. 
Il est constaté que le niveau de jeu est en baisse. Pour cela, il faut retravailler avec les U11 et U13. 
Un groupe de travail a été créé pour travailler sur ce sujet. 
Lors de ce séminaire, le partenariat avec la ligue pour le 3x3 a également était évoqué. 
Une nouvelle organisation au niveau fédéral est à noter. Le Directeur Technique National qui est également 
Directeur Général, a maintenant un adjoint. Il sera en soutien au niveau des RH. 
 
En 3x3 : un été magnifique des jeunes. Il faut souligner la bonne saison des Bleuets et Bleuettes 
On peut féliciter deux jeunes issus de notre territoire, médaillés en championnat d’Europe U17 : Stella Kessler et 
Zacharia Mechergui. 
Les filles sont championnes d’Europe et les garçons sur la troisième marche du podium. 
 
Séminaire des pôles 
Une 1ère visio est programmée pour garder un contact entre les pôles. Un temps de visio est également prévu, tous 
les mois et demi pour faire le point. 
Les 1eres échéances vont arriver. Le camp inter zone, la 1ère semaine des vacances de la Toussaint, avec 
beaucoup de représentants de la ligue (80 à 90%). 
 
Les ligues de développement sont calées. Un calendrier trimestriel des actions principales, en U13-U14 ou U15, 
est parue pour la 1ère fois cette semaine.  
Romain Loisy a beaucoup aidé sur l’établissement du référentiel de formations, codéveloppé avec l’ensemble des 
coachs des pôles. Guillaume Dervaux a également fourni un gros travail.  
 
Les temps inter-comités et camp inter-comités auront lieu au cours des vacances de la Toussaint. On aura une 1ère 
lecture des potentiels régionaux et des futurs potentiels pour les entrées au pôle. 
Jean-Pierre Morateur va demain à Lons le Saunier pour visiter les installations pour le Tournoi des Etoiles. Une 
réunion est prévue avec les présidents de la ligue AURA et Bourgogne-Franche-Comté lors de l’Assemblée 
Générale de la FFBB. 



 

 

 

L’arrivée des délégations est prévue le jeudi – les matchs vendredi, samedi et dimanche. Les finales démarreront 
un peu plus tôt pour que les retours ne soient pas trop tardifs. 
 
 

5. Basket Santé : Clément Perrier 
 
Pour le projet, on a réussi à avoir un financement de 80 000 euros. On devrait avoir le double dans l’année, sur 
d’autres appels à projet. On ne touche que 20% mais la somme permet de financer la pratique, notamment les 
licences et l’accompagnement. 
Je vais à Paris la semaine prochaine pour récupérer un prix. 10 autre structures ont également été référencées. 
La Ligue est dans les 10 lauréats et on est référencé comme un des acteurs principaux. 
La Caisse des dépôts et le groupe Vyv nous proposent un accompagnement 
Le projet est le plus aboutit en matière de Basket Santé sur l’ensemble du territoire. 
Le point négatif est qu’on n’a trouvé encore personne de compétent pour Margot. Il faut que cette personne soit 
disponible et opérationnelle rapidement. 
Une phase de recrutement va être relancée. Il faut trouver plus de relais dans le territoire et développer l’action 
dans les clubs. 
Une animation Basket Santé sera organisée à Monistrol lors du tournoi 3x3. Un stage sera maintenu dans la saison. 
On sera sur le village rugby place Bellecour à Lyon. 
 
 

6. Démarche clubs : Marie-Pierre Chapellon 
 
Les questionnaires ont été récupérés. La LICRA : la convention sera signée avec une clause pour enlever la 
confidentialité des propos et mettre la notion d’anonymat à la place. Il faudrait donner un contenu pour la formation 
afin que les clubs soient informés et puissent s’inscrire. Un mail de la LICRA a été envoyé. Joël Scomparin va 
suivre ce dossier. 
Une information de Colosse aux Pieds d’Argile sera faite à TSF et pourrait, de ce fait concerner le pôle. Une 
demande a également été faite sur le pôle de Lyon.  
 
Pierre-Yves Chassard : être vigilant à ce qu’il n’y ait pas d’engagement financier. Retour de Richard Dantony sur 
les interventions pour le Comité de Haute Loire : pas très concret et l’intervention ne répondait pas vraiment aux 
attentes des dirigeants. 
 
PSF : une note est sortie hier. La FFBB demande à la ligue d’instruire tous les comptes rendus financiers des 
dossiers pour les clubs régionaux et départementaux qui ont touché une subvention. 
 
 

7. OTM : Virginie Usclade  
 
Les formations ont été mises en place : 

- Deux pour les futurs candidats OTM : harmonisation sur la Ligue. 
On a commencé par une formation « zoom », pour les formateurs (12 cadres), aux outils numériques dispensée 
par Théo Rougeron le samedi matin (23/09). Il est prévu de dispenser 9 visioconférences sur l’année. 
Le samedi (30/09), 30 candidats se sont déplacés à la ligue pour assister à la première formation sur 
l’harmonisation. 

- Etape 2 : à partir de ce samedi les futurs formateurs vont aller observer les tables de marque officielles. 
Plusieurs sites : La Pontoise, JL Bourg, Aubenas également dans le 74. Cela se fera sur deux weekends. 

 
Question : Peut-on prévoir un tee-shirt pour la signalétique lorsqu’ils se déplaceront dans les clubs ? 
Réponse : oui, il faut envoyer les tailles. 
 
Les candidats sont motivés. On va également relancer la formation du chrono des tirs 24’’. 
Le club du Puy a fait une demande : une formation sera faite dans deux clubs 
Formation e-marque : des demandes ont été faites par un club. Il va être redirigé. 
Un grand merci aux collègues qui ont suivi cette initiative. Et merci à la ligue pour l’accueil lors de ces stages. 
Un point noir à gérer : les collègues répartiteurs et formateurs se trouvent confronter au nombre trop important 
d’indisponibilité des collègues OTM. On va en discuter, pour y remédier, avec Corinne Taeye et Franck Cluzel. Le 
débat sera proposé au prochain bureau. 
Autre point : Joël Scomparin propose de faire un carnet pour les OTM comme dotation. Un devis va être étudié 
 

8. CIC et TIC : Pierre Vacher 
 
J’ai eu les autorisations nécessaires pour les sites. Tout peut se faire à pied le dimanche. Pierre Vacher va se 
rendre disponible. Qui sera le référent le vendredi et samedi avant l’arrivée de Jean-Pierre Morateur. 
Il faut penser à mettre un référent supplémentaire. 



 

 

 

Les autres sites : les 27-28-29 à Roanne et Vichy et le weekend suivant à St Jean de Maurienne. Il faut prévoir si  
besoin les OTM. Les arbitres seront gérés par la ligue. 
 

9. 3x3 : Pierre-Yves Chassard  
 

L’affiche octobre rose a été validée 
Question de Corinne Taeye : Distinguer les tee shirts d’une autre couleur pour distinguer les réfs, marqueur et 
encadrants. Joël Scomparin va se renseigner pour la faisabilité en fonction des délais. Céline Lacquit, via son 
entreprise, va offrir une grande affiche pour la communication. 

 
L’équipe professionnelle 3x3 : 
Des nouvelles très rassurantes avec Yann. Le partenariat a été annoncé en séminaire des CT. L’équipe 
professionnelle pour la préparation des Jeux Olympiques travaille en collaboration avec la ligue AURA. 
L’évènement Monistrol est bien avancé (25-26/11).  
 
Autre projet 3x3 : Les 20 et 21 janvier à la Plagne. L’équipe s’appellerait la Plagne et l’engagement est prévu sur 
trois ans. Une réunion a lieu ce soir.  Evènement St Jean de Maurienne et Voiron Monistrol La Plagne. 
 

10. Divers 
 
Un nouveau système pour envoyer les recommandés va être mis en place. Il s’agit de la plateforme Maileva. Validé 
à l’unanimité. 
 
Projet immobilier : Joël Scomparin 

➢ Locaux Clermont indisponibles actuellement – deux visioconférences ont été faites avec les quatre 
salariés. On s’efforce de trouver des solutions avec eux - le comité quitte la maison le 6 novembre. 
Déménagement des locaux de l’antenne de Clermont-Ferrand : la destruction des archives se fera par le 
biais d’une entreprise locale. 

 
Céline Lacquit : peut-on prévoir de valider des dates de réunion de bureau à Tarare (1 ou 2) 
Janine Mulas : oui on va regarder. 
 
Plus rien n’étant à l’ordre du jour, la réunion se termine à 21h00. 

 
La Secrétaire Générale Le Président 
Janine MULAS Joël SCOMPARIN 

                                                                 .  


